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本报讯（记者 胡建伟）10月20日，
市委学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想主题教育领导小组召开
第四次会议，听取我市主题教育开展情
况汇报，研究部署下一步工作。市委书
记、领导小组组长马明龙主持会议并讲
话。领导小组副组长徐曙海、陈可可、
宋祥林出席会议。

会议指出，要时刻用习近平总书记
关于主题教育重要论述和中央、省委最
新要求把关定向，坚决防止形式主义、
官僚主义，推动各项工作走深走实。要
更高质量狠抓落实，调查研究要在科学
选题上下功夫，坚持“小切口”，选择有
典型意义、借鉴意义的具体案例“解剖
麻雀”；在跟踪整改上下功夫，真正通过
调研挖根源、找差距、寻对策；在结果运
用上下功夫，让调研成果从“纸上”落到

“地上”。制定问题清单要遵循实事求
是原则，真正把问题找准、把整改抓
实。专项整治要聚焦群众关注度高、有
一定覆盖面的问题，采取清单式管理、
项目化推进，确保在主题教育期间取得
可观可感的成效，切实通过整治提升发
展质效和群众获得感。

会议要求，更高效能强化统筹，各
级党委(党组)主要负责同志要带头把
主题教育真正放在心上、时刻紧抓在
手 上 ，以“ 头 雁 效 应 ”激 发“ 群 雁 活
力”。市委主题教育办要加大统筹力
度，充分借鉴第一批主题教育的成功
经验和制度机制，加强分类指导、务求
实效。各地各单位要把开展主题教育
同落实党中央决策部署结合起来，同
抓发展、惠民生、防风险各项工作结合
起来，坚持两手抓、两手硬，真正做到
以学促干，以推动高质量发展的新成
效检验主题教育成果。

市委主题教育领导小组成员及其
办公室相关负责同志，有关参学单位
党委主要负责同志参加会议。

市委常委会会议学习贯彻习近平总书记近期重要讲话重要指示精神

奋力唱响新时代“长江之歌”
持续扩大高水平对外开放

马明龙主持并讲话
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本报记者 梁和峰 崔骏
本报通讯员 樊桦 田奇

2023年7月13日下午，全省纪检监
察干部警示教育大会以电视电话会议
形式召开。在镇江分会场前排一个座
位上，有席卡，没有人。绝大多数与会
同志并不知道，时任镇江市纪委常委、
市监委委员、市委巡察办主任的许志
民，彼时正在接受抢救。

当天 14时 46分，许志民永远离开
了他热爱的生活、钟爱的事业、疼爱的
家人、喜爱的朋友。他的生命，定格于
令人扼腕叹息的50岁。

于许志民，50年人生，是短暂的。
于身边人，记住的是“对事业忠诚、

对工作敬业、对长辈孝敬、对家庭负责、
对女儿关爱、对朋友坦诚”的许志民。

于中共党员这一身份、这一责任，
许志民以自己的勤勉践行了初心：“信
念坚定、忠诚履职，用生命践行入党誓
词、用奋斗书写人生篇章。”

许志民病逝后，市委、市政府追授
他为“镇江市劳动模范”；市委追授他为

“镇江市优秀共产党员”。

“向时间借时间”

忙碌的人，总觉得时间不够，是经
常“向时间借时间”的人。许志民故去
后，身边不少人忍不住一次次地去翻看
他的微信“朋友圈”。

细心的人这才惊讶地发现，不设定
“朋友圈”查看时限的许志民，“几乎把
办公室当成了第二个家”——

2014年12月29日，分别于凌晨1时
06分、4时 07分，他在办公室发了两条

“朋友圈”，分别是“今夜无眠”和“撤！”；
2017年6月29日，中午12时50分，

他发了一条单图“朋友圈”：“泡面神器”
4个字，以一张紧挨电脑键盘的不锈钢
泡面碗泡的方便面为配图；

2023年 1月 22日，上午 9时 51分，
他在正月初一发了一条“值班不忘拜
年”的文字，妻子孙鸿晓随后评论“致敬
家里的劳模”。

不胜枚举的“朋友圈”记录，虽可作
为印证，但终究不如深刻在同事脑海中
的点滴记忆有力。

在市纪委监委，知道许志民经常加班
的人很多，知道他“有时候实在太迟了就睡
在办公室”的人也不算少，但知道他凌晨赶
回办公室处理公务的，就屈指可数了。巡
察办工作人员王炜，是知情者之一。

那天早上，王炜和许志民出去开会，

“明显感觉他有些疲倦”。交谈后方知，
前一天夜里翻来覆去想着手上的重要急
务，“他怎么也睡不着，凌晨1时许，干脆
起身打车去了单位弄材料”。

对工作的高度负责，让文字功底深
厚的许志民“总给自己提要求”。在他
的“第二个家”里，有他喜欢的青葱绿
植，更有“家中必备”的脸盆、毛巾、牙
刷、花露水、风油精。

“老爸加班之后不回家，就睡在这儿
啊？！”为父亲收拾遗物时，女儿恬恬一走
进办公室，抬头看了一眼母亲，自问自答
地说。虽然她和母亲早就对父亲的加班
习以为常，但眼前的物件让她真正明白，
父亲是怎么“向时间借时间”的。

“将工作当事业”

“他就是这样的，淳朴、实在，特别
能吃苦，特别有担当，将工作当事业。”
时任镇江市纪委副书记、市监委副主任
周奇恒如此评价并肩战斗了6年的许志
民，“或许面对一些急难险重的工作时，
有一些党员干部会选择推诿。但在志
民这里，‘躺平’是绝对没有的。”

“将工作当事业”，几乎是与许志民
有过工作接触的人的共识。（下转2版）

本报讯（记者 胡建伟）百万青年
看祖国·千名博士神州行活动走进镇
江。10月 21日上午，“福地镇江等你
来”合作交流恳谈会举行，共叙深情厚
谊，共话合作发展。市政协主席郭建，
省委统战部一级巡视员、省海外联谊
会副会长李卫华分别致辞。

百万青年看祖国·千名博士神州
行活动由香港青年科学家协会主办，
通过组织香港高校教授、科研人员、高
校在读学生、青年科技从业者、投资公
司人士以及特邀人士亲身体验、深度
交流和学习，进一步促进香港与内地
科技领域交流、科创人才互通、科技项
目合作、科创产业协同发展，为香港与
内地经济高质量发展集思广益、凝心
聚力。本次活动，近 40位来自香港高
校青年学者、教授、博士、科技企业及
社团负责人等高层次人才、企业家访
问镇江，推动镇港交流交往交融。

郭建在致辞时说，各位嘉宾中有
从镇江走出去的乡贤学子、有来自全
国各地在港菁英，也有香港本地的行
业领军。镇江历史悠久、文脉绵长，风
骨傲然、人才辈出，城市山林、宜居宜

业，希望嘉宾进一步认识镇江、喜欢镇
江、结缘镇江、深耕镇江，共赏优秀文
化、共创辉煌佳绩、共享美好生活。

李卫华表示，镇江历史悠久、底蕴
丰厚，拥有重才、爱才、引才、扶才的良
好发展环境和浓厚氛围。希望大家把
握面对面交流之机、深化手牵手合作
支持、共聚心连心发展之力，在推动苏
港融合发展、推进香港更好融入国家
发展大局中实现自身更好发展。

恳谈会上，观看了短片《懂你》。
副市长武鸣作镇江市发展环境及人才
政策推介。香港教育大学环球及内地
事务总监、大湾区红鸟企业家联盟创
会会长萧观明，香港森特里克集团全
球总部战略分析师高宇青，建银国际
金融有限公司综合及战略部副总裁、
香港江苏青年总会副会长施篇，香港
中文大学博士生王晓彤作为香港嘉宾
代表发言，希望加强香港科创界跟镇
江产业界的合作交流，探索镇江高校
与香港高校之间的合作机会，建设香
港青年来镇江交流的渠道，让香港青
年更好地了解镇江、宣传镇江，为镇江
的发展作出贡献。 （下转2版）

本报讯（陈志奎 许开飞 李王）近
日，由江苏科技大学与奥克兰大学共同
主办的“第三届先进材料、制造工艺和
设备国际会议”在我市召开。我市共有
7家企业参会开展对接交流，着力推动
国际先进技术成果在我市落地转化。

据介绍，先进材料、制造工艺和设
备国际会议的召开，旨在加强我国在先
进材料、材料加工技术方面与国际同行
合作与交流。此次会议报名规模、报告
数量均创历史新高。会上重点讨论了
先进材料及相关加工方法在各个领域

的研究成果和发展前景，包括先进表面
技术、先进能源材料、制造工艺、金属材
料和陶瓷材料等。

新西兰、澳大利亚、法国和国内科
研单位相关领域的知名专家学者 50余
人应邀参会。市科技局组织了江苏鼎
胜新能源材料股份有限公司、江苏奥特
帕斯新能源科技有限公司等7家企业参
加会议，并与参会专家深入对接交流，
希望推动先进材料与加工工艺领域内
的国际科研合作与交流，加快国外相关
领域科技成果在我国的落地转化。

市科技部门有关人士表示，此次会议
是在市国际科技合作——创新国际化服
务项目支持下成功举办的，此类项目主要
支持围绕我市“四群八链”产业创新需求，
支持举办高层次国际科技与人才合作交
流活动，引进高层次外国专家人才，开展
跨国技术转移和国际联合技术开发，促进
国外先进技术成果在我市实现高效转
化。近三年，我市共16个创新国际化服
务项目获批，推动组织各类国际产学研会
议30余场，引进外国人才20余人，为我市
推进高质量发展提供智力支持。

镇江与俄罗斯友城
青少年交流周启动

本报讯（谭艺婷 刘文琴）10月，
我市与俄罗斯友城斯塔夫罗波尔市
共同举办“2023中国镇江市·俄罗斯
斯塔夫罗波尔市青少年交流周”活
动，并于10月20日在市三中举办青
少年线上交流活动。

据市外办工作人员介绍，作为
疫情后两市第一次青少年交流活
动，考虑到两市青少年 3年多没有
开展互访，因此此次活动的主题定
为“我的城市”。两市青少年分别向
对方城市小伙伴介绍自己所在的城
市，增进了解，培养青少年外语沟通
能力和跨文化交际能力。

10月 16日起，市外办在市三中
举办为期一周的友城图片展，展示斯
塔夫罗波尔城市风光、风土人情以及
我市与斯塔夫罗波尔市交往的珍贵
瞬间。今年，俄罗斯友城斯塔夫罗波
尔市举办了面向国际友城的“蓝天下
有一座金色的城市”——青少年国际
艺术创作竞赛。市三中共选送18幅
作品参赛，最终共有9幅优秀作品获
奖。斯塔夫罗波尔市于同期举办“镇
江周”活动，展播我市宣传片。

据悉，斯塔夫罗波尔市是斯塔
夫罗波尔边疆区的首府。2012 年
12月 20日，镇江与斯塔夫罗波尔市
正式缔结友好城市关系。两市在文
化教育、科技经贸等方面开展了深
入而有效的合作，友谊不断深化。
镇江市第三中学与斯塔夫罗波尔市
第二十四中学为友好学校，曾多次
举办学生交流活动。
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百万青年看祖国·千名博士
神州行活动走进镇江

“福地镇江等你来”合作交流恳谈会举行
郭建李卫华致辞

本报讯（记者 胡建伟）10月 20日，
市委常委会召开会议，学习贯彻习近平
总书记近期重要讲话重要指示精神。
市委书记马明龙主持会议并讲话。

会议学习了习近平总书记在进一步
推动长江经济带高质量发展座谈会上的
重要讲话精神，强调要牢记“国之大者”，
从长江经济带发展发生的“五个重大变
化”中深刻领悟“两个确立”的决定性意
义，深刻理解蕴含其中的“谋长远之势、
行长久之策、建久安之基”治国之道，切
实增强推动长江经济带高质量发展的思
想自觉、政治自觉、行动自觉。要坚持问

题导向，左右岸联动，上下游协同，把问
题整改和系统保护、柔性修复紧密结合
起来，打好“共抓大保护”持久战，以更大
力度促进长江镇江段生态环境治理持续
改善。要着眼综合功能，加快产业转型，
强化融合协调，做好传承弘扬，深化改革
创新，更好发挥长江经济带多重效应，奋
力唱响新时代的“长江之歌”。

会议学习了习近平总书记在第三
届“一带一路”国际合作高峰论坛期间
的重要讲话精神，强调要深入学习领会
习近平外交思想和习近平文化思想，认
真践行全球发展倡议、全球安全倡议、

全球文明倡议，持续放大第五届国际道
教论坛等重大活动效应，进一步扩大开
放合作“朋友圈”，持续扩大高水平对外
开放。要牢牢把握服务构建新发展格
局这个战略任务，主动融入全省“一带
一路”交汇点建设，在畅通国内大循环、
联通国内国际双循环中发挥更大作
用。要加强多元交流交融，推动我市与

“一带一路”共建国家在科技教育、文化
旅游等领域的交流合作，不断拉紧情感
纽带，为更好服务党和国家对外工作大
局作出更多镇江贡献。

会议学习了习近平总书记在江西

考察时的重要讲话精神，指出要把总书
记在江西考察时提出的重要要求与对
江苏、镇江工作的重要讲话重要指示结
合起来，深刻领悟蕴含其中的深远考
量、深刻用意，一体学习领会、一体贯彻
落实。要准确把握工作重点，全力抓好
生态提升、着力增强文化软实力、狠抓
强链补链延链、加快建设农业都市。要
把实的要求贯穿主题教育全过程，从习
近平新时代中国特色社会主义思想中
汲取奋发进取的智慧和力量，凝聚起求
真务实、担当作为、干事创业的强大正
能量，用实干推动发展、取信于民。

聚焦先进材料、制造工艺和设备

我市7企业参加国际会议开展对接
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恪尽职守，不负勤勉本色
——追记市委巡察办原主任许志民
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